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②お子様とご家族のことについて 

問４アンケートにご回答いただく方はどなたですか。宛名のお子様からみた関係でお答え

ください。（１つに○） 

 父と⺟ 
 

問６お子様の子育て（教育を含む）を主に行っているのはどなたですか。お子様からみた

関係でお答えください。（１つに○） 

 主に⺟親と祖⺟ 
 

③子どもの育ちをめぐる環境について 

問７お子様の子育て（教育を含む）に日常的に関わっている方はどなた（施設）ですか。お

子様からみた関係でお答えください。（あてはまるものすべてに○） 

 小学校（35 件） 
 学童（14 件） 
 小学校・学童（5 件） 
 支援センタ－（2 件） 
 特別支援学校 
 児童発達支援 
 姉 
 近所のパパ友達 
 わくわく太郎＋花⼦ 
 認可外保育園 
 習い事の先生や近所の方 
 てらぴあぽけっと 
 近所 
 

問８お子様の子育て（教育を含む）に、影響すると思われる環境をお答えください。（２つ

に○） 

 小学校（69 件） 
 学童（4 件） 
 小学校・学童（3 件） 
 支援センタ－（2 件） 
 小学校・中学校（2 件） 
 特別支援学校 
 児童発達支援 
 習い事 
 わくわく太郎＋花⼦ 
 療育先 
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 ネット 
 友だち（5 件） 
 支援センタ－（2 件） 

 
問９で「日常的に子どもを見てもらえる祖父母等の親族がいる」、「緊急時もしくは用事の際に

は子どもを見てもらえる祖父母等の親族がいる」（祖父母等の親族にみてもらえる）に○をつ

けた方のみ 

問９－１祖父母等の親族にお子様をみてもらっている状況についてお答えください。（あ

てはまるものすべてに○） 

 安心して⼦どもをみてもらえるが、祖父⺟の家が遠いので時間的負担がある 
 義実家なので、いつでもと言う訳にはいかないが、連絡がつけば⾒て頂けるので、少し助かっ

ている。 
 費用的負担も心苦しい（ご飯やお⾵呂、おもちゃを使用する場合） 
 埼玉県内に居住しているが、距離があるので親と共にしか⾏ったことはない 
 たまにみてもらっている。 
 少し遠くに住んでいるので、時間的制約はある。が、あとは安心して⾒てもらえる。 
 県外から⾞で来てくれるが、運転が安心して出来るうちだけである 
 中距離（三郷市）に在住で⼦が病気の際や出張の際に来てもらっているが、余り頻繁に

は呼べずに申し訳ない 
 保育所が休みの日が仕事なのでその時は祖父⺟にみてもらっています 
 緊急時短時間なので、心配してない。 

 
問９で「日常的に子どもをみてもらえる友人・知人がいる」、「緊急時もしくは用事の際には子

どもをみてもらえる友人・知人がいる」（友人・知人がいる）に○をつけた方のみ 

問９－２友人・知人にお子様をみてもらっている状況についてお答えください。（あてはま

るものすべてに○） 

 不安があるのでまだ預けたことはないが緊急時にお願いはしている 
 シッター利用代が安くないので経済的に負担がある 
 友人知人に対しての負担か、⼦供への負担かこの選択肢では判断できません。 

 
問１０で「いる／ある」に○をつけた方のみ 

問１０－１お子様の子育て（教育を含む）に関して、気軽に相談できる所は、誰（どこ）です

か。（あてはまるものすべてに○） 

 配偶者（２件） 
 学童 
 さわやか相談室 
 小学校（５件） 
 職場の同僚（7 件） 
 スク－ルカウンセラ－、医師 
 担当の相談員 
 ⺟ 
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 療育機関 
 小学校(先生、カウンセラー) 
 通級の先生 
 

⑤宛名のお子様の平日の定期的な教育・保育事業※の利用状況につ

いて 

問１４で「利用している」に○をつけた方のみ 

問１４－１宛名のお子様は、平日どのような教育・保育の事業を利用していますか。年間を

通じて「定期的に」利用している事業をお答えください。（あてはまるものすべてに○） 

 療育施設 
 児童発達支援（2 件） 
 

問１４で「利用している」に○をつけた方のみ 

問１４－３現在、利用している教育・保育事業の実施場所はどちらですか。（１つに○） 

 東松山市（18 件） 
 川越市（2 件） 
 熊谷市（2 件） 
 坂⼾市 
 嵐山町 
 飯能市 
 ⽑呂山町 
 嵐山町 
 

問１４で「利用している」に○をつけた方のみ 

問１４－４平日に定期的に教育・保育の事業を利用されている主な理由をお答えくださ

い。（あてはまるものすべてに○） 

 3 月末頃より渡米予定のため 
 ⼦育てをしている方が妊娠しているため 
 リフレッシュ 
 赤ちゃんを家庭保育してる為 
 妊娠中のため 
 

 問１４で「利用していない」に○をつけた方のみ 

問１４－５利用していない理由としてもっともあてはまるものをお答えください。（あては

まるものすべてに○） 

 娘の希望で、4 才から幼稚園又は、保育園に⾏くと気持ちを言われたため 
 下の⼦の育休中のため、上の⼦も継続してそのまま⾃宅で⾒ている 
 希望する幼稚園が、満三才の受け入れなしの場所のため 
 4 月から入園するので（３件） 
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 2 月から利用の為、今 1 月末 
 保育所入園の申請中です 
 二人目妊娠中の為 
 保育園の入園が確定している 
 育休中のため 
 

問１５現在の利用状況にかかわらず、宛名のお子様の平日の教育・保育の事業として、「定

期的に」利用したいと考える事業をお答えください。なお、これらの事業の利用には一定

の利用者負担が発生します。（あてはまるものすべてに○） 

 支援センタ－（２件） 
 病児又は病後児保育 
 

利用希望のある方のみ 

問１５－１教育・保育事業を利用したい場所はどちらですか。「２．他の市町村」の場合は、

実施場所の市町村名を記入してください。（１つに○） 

 東松山市（5 件） 
 坂⼾市 
 熊谷市 
 嵐山町 
 川越市 
  

⑥宛名のお子様の地域の子育て支援事業の利用状況について 

問１６お子様は、現在、地域子育て支援拠点事業を利用していますか。（あてはまるものす

べてに○、数字を記入） 

その他滑川町で実施している類似の事業１か月あたりの回数 
 放課後⼦ども教室 
 大学のオープンキャンバス 
 親⼦教室 
 ⼦供会 
 ⼦ども食堂 
 学童（14 件） 
 わくわく太郎、花⼦（7 件） 
 よつば保育園（2 件） 
 チーム森もりのこども食堂 
 ありんこ少年団 
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⑦「定期的」な教育・保育事業※の利用希望について  

問１９の（１）土曜日、（２）日曜日で、「月に１～２回は利用したい」に○をつけた方のみ 

問１９－１毎週ではなく、たまに利用したい理由はなんですか。（あてはまるものすべてに

○） 

 仕事のシフト関係で利用したい 
 他の兄弟の都合で、連れていくことが不可なことがあるため 
 保育園のお友達と遊びたいと言うため 
 平日⼦供の熱で仕事を休んだ代わりは、土日に出勤して稼ぎたいと考えているため 
 会社が祝日稼働日の為 
 年に数回仕事がある為 
 保育所・家庭以外の場所に慣れさせたい 
 

問２０で、「休みの期間中、週に数日利用したい」に○をつけた方のみ 

問２０－１毎日ではなく、たまに利用したい理由はなんですか。（あてはまるものすべてに

○） 

 友達と遊びたいと本人が言う為 
 仕事 
 病気治療中の為 
  

⑧宛名のお子様の病気の際の対応について【平日の教育・保育を利用

する方のみ】 

問２１で「あった」に○をつけた方のみ 

問２１－１宛名のお子様が病気やケガで定期的に利用している教育・保育の事業が利用で

きなかった場合や、学校を休まなければならなかった場合に、この１年間に行った対処方

法をお答えください。（あてはまるものすべてに○、数字を記入、半日程度の対応の場合

は１日でカウント） 

 在宅勤務（３件） 
 在宅ワークの父親が仕事をしながら家で⼦供を⾒た 
 日中は⺟親が在宅のため⼦を看護できた 
 ⺟親が育児休業中であったため、⺟親が⼦供を⾒た 
 ⺟親と父親が交替で在宅勤務して⼦どもをみた 
 父親が在宅勤務 
 父親が職場へ連れて⾏った 
 半日だけ留守番してもらい出勤、お昼には帰宅する 
 在宅勤務なので、仕事した 
 1 人で留守番 
 祖父⺟に⾒てもらう 
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問２１－２で「利用したいとは思わない」に○をつけた方のみ 

問２１－３利用したいとは思わない理由をお答えください。（あてはまるものすべてに○） 

 ⼦どもが大きくなり軽い症状なら１人で対処できそうだから 
 ⼦どもが調⼦悪い時までは働く必要はないし、ちゃんと看病してあげたい 
 病気の時くらいはそばにいて看病してあげたいから 
 手続きがめんどう、不明点も多く、手間がかかりそう 
 ⺟親は在宅ワ－クができない仕事のため休んでいる。父親は在宅ワ－クに変更して⼦供の

面倒を⾒た 
 私⾃身両親がフルタイムで共働きだったが、病気、ケガの時には仕事を休んで看病してくれた

ことが嬉しかった。記憶にしっかり残っているので、可能な時は休んで看病したいと思うから 
 ⾃宅で親が⾒た方が⼦育ての観点から良さそうと感じる 
 病気で心身が弱っている⼦供を事業所にお願いするのは親として⼦供のことを思うとできない

無理にでも仕事を休んで対応するしかない 
 ⾒てくれる人が信用できるのか。何かあった時、適切な対応ができるのか。信用できない人だ

と感じたとき、その人に対する対応も納得のいくものなのか信用できない 
 ⾃分でみたい 
 病気の時は⼦どもも家で親といたい思うので 
 ⼦どもが幼児の時は頻繁に病気になっていたので利用していたが、現在は⾃宅で対応出来

る範囲であるため。また、病児保育に預ける際にも食事や事前の準備が必要で手間がかか
り、病気の⼦を抱えている負担に加えてさらに労⼒をかける体⼒気⼒が無い 

 ⼦供が可哀想 
 内容を知らないため 
 親が⼦どものそばにいたい 
 他の⼦どもから感染するのが心配 
 在宅で仕事をする 
 祖父⺟にお願いする 
 

問２１－４で「休むことは非常に難しい」に○をつけた方のみ 

問２１－５難しいと思われる理由をお答えください。（あてはまるものすべてに○） 

 有休が足りなく、欠勤になってしまう 
 仕事内容の調整が難しかった 
 収入が減ることが心配 
 多忙な職場のため 
 仕事が忙しい 
 職場雰囲気 
 ⼦供のために有休が取りづらい 
 父⺟共に本人でないと成⽴しない業務があった 
 
 

⑨宛名のお子様の不定期の教育・保育事業や宿泊を伴う一時預かり等
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の利用について 

問２２ 宛名のお子様について、日中の定期的な保育や病気のため以外に、私用、親の通

院、不定期の就労等の目的で不定期に利用している事業はありますか。（あてはまるもの

すべてに○、数字を記入） 

 児童発達支援 
 

問２２で「利用していない」に○をつけた方のみ 

問２２－１現在利用していない理由は何ですか。（あてはまるものすべてに○） 

 親の通院介助の際は学童を利用している 
 ⼦どもがまだ小さい為不安 
 ⼦供が嫌がる 
 何があるのか知らない 
 ⼦供と一緒にいてあげたい 
 事業の質や人間性等がわからないため、利用しづらい 
 手続きが面倒 
 信用できる事業なのかが心配 
 そもそもサポートがあるのを知らなかった 
 本人が⾏きたくない 
 これから利用 
 事前予約が必要な場合が多く急遽預かってくれる場所がない。休日に対応していない。特

にコロナ後は預かりの制限がある(親の仕事以外の預かりは NG など) 
 定期的な利用者で、満員だった 
 慣れていない場所に⼦供を預けるのは⼦供の精神面が心配 
 祖父⺟の協⼒ 
 

問２３ 宛名のお子様について、私用、親の通院、不定期の就労等の目的で、今後、年間

何日くらい事業を利用する必要があると思いますか。なお、事業の利用には、一定の利用

者負担が発生します。（あてはまるものすべてに○、数字を記入） 

 乳幼児の育児 
 下の⼦の用事の際 
 ⼦の⻑期休暇等 
 わからない（２件） 
 祖父⺟の協⼒が得られない場合に必要 
 何かあった時。病気、入院など 
 お盆休みの中の就労 
 病気中 
 仕事のスキルアップのための研修 
 下の⼦の通院。用事 
 急病など当日利用 
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 ⻭医者 
 通院や研修など 
 習い事の送迎 
 出産 

 
問２４ あて名のお子さんについて、保護者の用事（冠婚葬祭、保護者・家族（きょうだい

含む）の育児疲れや育児不安、病気など）により、泊りがけで年間何日くらい家族以外に

預ける必要があると思いますか。短期入所生活援助事業（ショートステイ）（児童養護施設

等で一定期間、子どもを保護する事業）の利用希望の有無について当てはまる番号・記号

すべてに○をつけ、必要な泊数をご記入ください。※利用したい泊数の合計と、目的別の

内訳の泊数を□内に数字でご記入ください。※なお事業の利用には、一定の利用者負担

が発生します。 

 わからない（２件） 
 

⑪子育て支援施策全般について 

問３１ 教育・保育環境の充実など子育ての環境や支援に関してご意見がございました

ら、ご自由に記入ください。 

 もっと⼦育て支援センタ－など、⻑い時間、利用できる施設を作ってほしい。一時預かりなど
が出来る施設、がもっともっと必要。 

 もっと⼦供たちがあそべる公園を作っていただけたら嬉しいなと思います。 
 森林公園駅の近くに、無料で遊べるぼたん園のような遊具がある公園がない。 
 公園の遊具が少ない。増やして欲しい。高齢者の憩いの場と化してしまっている（げんき公

園）。⼦育て支援施設の面積が狭い。広くするか、場所を増やして欲しい。（わくわく花⼦
の場所を、役場の人に聞いたら把握していませんでした。周知徹底をして欲しいです） 

 滑川町もう少し公園を増やしてほしいです。 
 遊具が充実した無料の公園があったら利用したい。 
 外で遊ばせる公園が少なく、⼦供の楽しみがない。 
 現在、つきのわ保育園利用中。保育所までの道が悪く塗装工事をしてほしい。毎年 6 月頃

より草がのび草で両側の側溝を⾒えにくくしているため、草刈りを⾏ってほしい。側溝にフタをし
てほしいです。（側溝でケガをしてしまう⼦がいたり、⾞や⾃転⾞の脱輪が多く⾒られるため）
よろしくお願いします︕ 

 現在、兄弟で別の保育施設のため、同じになるように調整して欲しい。 
 近くに遊具の公園がないので作ってほしい。 
 都にあるどんぐり保育園近くの公園のシ－ソ－を修理してほしいです。タイヤが破裂していて、

怖いです。⼦どもが好きな遊具なので早急にお願いします。 
 ⼦供たちが集まれる場所（だがしや、公園、図書館、公⺠館の 1 スペ－スなど）がもっとあ

るといいと思う。学校、家以外の第三の居場所があったほうが息ぬきになる。 
 無料の大きな公園がほしい。森林公園以外遊具がいくつかあるじゃりの公園しかない。 
 保育は⺟親がするもの前提である文面であり、家庭によっては両親がいても逆転している場

合もありますので配慮していただきたい。 
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 保育園ももう少し勉強に⼒を入れて欲しい。なぜ幼稚園の⼦供と保育園の⼦供は勉強の
部分で差が出るのか考えるべき。 

 一度退職してしまったので、復職のタイミングが難しい。求人などがハロ－ワ－クへ⾏かなくて
も、役場などで⾒れるようになるとうれしいです。 

 ⾃然が多い土地なのに、⾃然を活す事業（公園や広場等）が少なく、ただの山でしかない。
残す事も重要だとは思うが、住みやすい、⼦どもを育てやすいを考えると、環境（特に交通）
に不便や不満を感じる。 

 学童を通常利用してなくても⻑休みなどの⻑期休かの際の預りを充実させてほしい。 
 仕事を始めて、⻑期休みに学童利用を考えましたが、⾦額が高く、単発利用したくても 1 人

時間に関係なく 2 千円だとその日の日給を超え、働く意味がなくなると思いました。困ったか
ら利用したいのに、と思います。 

 給食費無償を理由に、小・中学校での月一回のお弁当の日の廃止を要望します。共働き
での負担が増え、メリットもないように感じます。 

 ⾞が運転できない人にとっては何も利用できる場所がない。駅前に住んでいる。 
 通学路にガ－ドレ－ルを設置して下さい。通学路を安全な場所とする為、高い塀などは、地

震などで倒壊の危険性がある為、所有者に⾏政より申請して欲しい。 
 公園の遊具が少ない。せめて、鉄棒があると良い。ベンチや日よけ用の屋根があると、利用し

やすい。 
 大阪へ帰省した時、昔から⼦育てに⼒を入れているという茨木市へ⾏きました。その市にはオ

ニクルという施設があり遊びへ⾏きました。オニクルの 1 階はカフェや⼦どもが遊べるスペ－スが
あり、2 階〜7 階は図書館やプラネタリウムがありました。図書館は勉強スペ－スやのんびり
読書できるスペ－スがあり、貸し出しの本は最近発売された本も置かれてありビックリしました。
滑川も新しい本が借りられるようになったり、勉強や読書スペ－スのある図書館ができると嬉
しいです。 

 学校や保育の時間以外で、⼦供を預けられる施設の利用⾦額を安くしてほしい。また、預
けられる時間を⻑くしてほしい。 

 ⼦どもが、体を動かして遊べる広園がもっとあると良い。（大型遊具など） 
 リフレッシュのために一時預かりやファミサポの利用を考えることはあるが、家族以外に預けるこ

とに抵抗があり利用したことがありません。 
 幼稚園で習い事もできるようにしてほしいです。 
 無料で遊べる公園が少ない。街灯が少ない。歩道のない道が多い。 
 教師の質が低すぎる（失言等多い）実態を把握して下さい。 
 一時的に利用できる学童があると助かる。 
 公園の遊具が少ない。 
 給食費無償化なのはありがたいが、品数が少なく美味しそうではない。少しお⾦を払ってでも、

美味しい給食を食べさせてあげたい。 
 少⼦化と言われている時代に待機児童がでるのは大きな問題である保育士の環境を支援

することが大事であると考える。 
 インフルエンザ予防接種の補助をしてほしい。 
 乳児が遊べる遊具などが公園にいくつかあると言いなと思いました。高学年むけや、3 歳から
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遊べる遊具が多いので小さい遊具もあると楽しいと思います。 
 2 人目の保育料の無償化があれば前向きに 2 人目を考えることができるかと思います。 
 室内で遊べる広い施設があったら過ごしやすいです。 
 小さな頃は近所で遊べる公園が少ないと思った。 
 1 歳児から保育料を無料にしてほしい児童手当を増やしてほしい月の輪に中学校を新設し

てほしい。 
 ⼦育て中だった時期がコロナだった為、交流の場がないまま保育園、小学校入学を控えてい

る。不安はつきない。 
 授業参観後の保護者のこんだん会時、⼦供を帰宅させないでほしい→以前は図書室で預

ってくれた。親が不在とわかるのにあぶないと思う。 
 学童も高学年になると平日は必要がないと考えているが、⻑期休みは 1 日お留守番になっ

てしまう為、⻑期休みを必ず使用できるようにしてほしい。現在は空きがないと難しいと言わ
れている。 

 ⼦どもの人数に対して公園の数が少ないと思う。 
 スク－ルカウンセラ－（小学校）と、⼦ども家庭総合支援拠点との情報共有。スク－ルカウ

ンセラ－は月1回決まった日しか相談できないので、何かあった時にいつでも相談できる役場
の窓口に、今までスク－ルカウンセラ－に話した内容を共有していてもらえれば、1 から説明
せずにスム－ズに相談できる。 

 病児保育の補助⾦を出してほしい。どこの市に⾏っても補助⾦が出ている為。他の市→
2000 円、滑川町 3000 円高い。 

 習い事をするのは、他市、町に⾏かなくては⾏けないので駅前にスイミングスク－ル（スポ－
ツクラブ）、大人はジムがあると住みやすくなると思います。駅前に集まれる場所を設けてほし
いです。（⽼後も利用できるように） 

 放課後、小学校の校庭で遊べたらいいと思います。昔のように。 
 滑川町は中学校が遠い⼦が多いので、スク－ルバス運⾏を実施していただきたいです。 
 公園、遊具が少ない。砂場に動物のフンがあることがとても多いので、ネットをかける等してほ

しい。駐⾞場のある公園がほしい。小さな⼦供が遊べる公園をもっと増やしてほしい。 
 〇○無償といった⾦銭的な支援はとても有難いです。 
 滑川町には、公園はあるものの、遊具の種類が少なく、⼦供がいまいち楽しめていない。1 ヶ

所でも良いので、大型遊具の公園が欲しい。 
 親を支援してくれるのであれば、ふれあい弁当を無くして欲しい。作るのがツライ。 
 小学校がとても遠い（約４Km)バスが出てるのは知っているが、安全性はあるか心配。

（おきざりなど） 
 中学校が遠い上、道路が整備されていない。 
 公園が少なく、隣の市に⾏く必要がある。 
 遊具のない広場が多い（ベンチのみ）、また草がすごかったり、下の土がボコボコで小さな⼦

の遊べる安全な公園がない。⼦どもが増えているのに対し、施設や公園の状態が悪い。花
⼦・太郎の一時預りも 3 時間あると助かる。（2 時間では何もできない） 

 ⼦育て世代がたくさんいるが、環境（遊ぶ場所〈特に小学生の不足〉や預かりサービスの充
実）が追い付いていないと感じる。だんだんと充実していったらありがたいです。 
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 大きな公園が一つもない。東松山のぼたん園や嵐山役場の遊具のある広場がうらやましい。
町議会でも取りあげていたような気がするが、作らないのでしょうか。 

 支援⾦が少ない。オムツの援助がほしい。保育園に入れない。 
 ⼦どもがいじめや犯罪被害にあったり、近しい人の死に直面した時など、心身に重大な影響

を受けた時の対処や相談先について設置、または周知してほしいです。 
 公園の遊具が少なく、改善されていない。給食費は無料だが質が悪い。 
 育休中です。会社は⼦供が 2 才まで育休が取得できますが、保育園に通う上の⼦が退園

になるため⼦供が 1 才で復帰予定です。育休中の退園をご検討願います。 
 ひとり親ですが、収入超過で手当をもらっていません。医療費の受給もありません。しかし、持

病もあり、医療費がものすごくかかります。頑張って仕事をしていますが、手当のことを考えると、
仕事を抑えて手当をもらった方が税⾦も安いし、いいのではないかと考えてしまうこともありま
す。働けるのに働かない人が増える理由でもあると思います。ギリギリでもらえない人の生活の
方が、手当をもらっている人より厳しいです。どうにかしてもらいたいです。 

 保護者の就労により学童保育を利用している⼦でも参加できるような（利用時間内）放
課後⼦ども教室があると、教育面だけでなく地域とのつながりも増えると思います。 

 大きい公園がすくない。支援センタ－は多いが、早く終ってしまう。せめて、16:00 くらいまで
やっていてほしい。 

 夜間の医療がもう少し充実してほしい。緊急外来のようなもの。 
 ⻑期休みの学童を利用したいが、利用料が高く、パ－トの給与半分以上とられてしまうのは

きつい。支援があったらなと思う。 
 公園が少ない。外で遊んでいても危ないと思う。 
 公園遊具等がある公園が少なすぎるので増やしてほしい。 
 中学校が町にひとつしかないのはおかしい。つきのわ地区に⼦供が多いのだから中学校をつく

るべき。交通事故も実際おきているし、⾃転⾞で⻑距離毎日 3 年間通わせるのは心配すぎ
る。 

 就学前検診でひっかかり、普通クラスではうちの⼦がいると迷惑と言われました。普通クラスに
⾏くのであればクラスの人数を減らすか先生の数を増やす必要があると言われたのに入学し
たら何の対策もなく、担任の先生にも伝わっていないのはどうしてでしょうか。不信感でしかあ
りません。困っている場合は相談を。とよく手紙をもらいますが、相談に⾏っても⾒当違いなア
ドバイスしかもらえないし（その時は、平仮名は入学してからしっかり教えるので心配しないで
下さいと言われましたが、私はそんな事を心配してわざわざ仕事を休んでまで相談なんて⾏き
ません。）ちょっとでも扱いにくい⼦供はﾞバツ”のレッテルを張られて過ごすしかない町なんだな。
と思っています。迷惑と言われて入学式を迎える親の気持ち考えて下さい。 

 保育の給食量＋おやつをもう少し増やして欲しい。⼦どもが足らずに帰ってきている。 
 障害児のための⼦育ての環境をもっと整えてほしい。 
 病児保育も欲しいです。町内で利用出来る一時預かりの施設が少ないと思います。保育

園入園前で⼦どもを預けられる親族がいないので、もっと増やして欲しい。又、町から補助の
ような物を出してもっと安く利用出来るといいと思う。（東松山より高いので） 

 今は利用しなくてもなんとかなっているが、これから⾃分⾃身の病気や入院、親の介護をしな
いといけない状況になった時に、利用できる体制があったら利用したいが、お⾦がかかることな
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ので、利用するかは別である。 
 高校の無料化してほしい。東京都は⾏っているなら早くそうしてほしい。 
 授乳室があっても狭くて冬はとても寒いので、環境を整えていただきたいです。⼦育て支援セ

ンタ－が土曜日も毎週利用できるようにしてもらいたいです。わくわく花⼦が狭くなってしまった
ので、⼦供達がのびのび遊べるような広いスペ－スを確保してもらいたいです。 

 公園を増やしてほしい。（遊具付き） 
 公園の草刈りなどシルバ－人材の方々がやってくれていますが、人材不足（︖）で回数が

少ないため、草がのびて⼦どもたちが遊べないことがある。視覚的にもよくない。⼦どもの⼦育
て環境の充実には、シルバ－さん達への支援、手当て等の充実を図ることが必要と思う。そ
れが結果的に⼦どもたちに環ってくる。 

 公園の遊具が少ない。 
 公園の遊具を増やしてほしい。 
 ファミサポを頼んだ事があったが、会員の方の急な体調不良で来てもらえなかった。代わりに

来れる人もいないとの事だったので⾏こうと思っていた用事をキャンセルせざるを得なかった。仕
方のない事だと思ったが、人が少ないのかなと感じた。 

 勉強を教えてくれる場所（遊びながら学べる）があるといいと思います。（塾とかではなく） 
 公園の使用について、制限（ボ－ル遊び禁止・⻤ごっこうるさい等）が多い。⼦供が制限な

く遊べる公園作りを考えてほしい。 
 市外の幼稚園に通っていましたが、幼稚園の対応が悪く、⼦育て総合相談をしましたが、市

外ということもあり、直接その幼稚園への対応は出来ないと言われました。隣接している市な
ので、対応や注意などしていただきたかったです。 

 六けん周辺が暗く、スピ－ドを出す⾞が多いのでこわい。 
 いろいろな事業が多岐にわたっているかと思います。一環でわかりやすくサービスが知れ、選べ

ると忙しい親にはありがたいです。 
 共働きの家庭が増えているので、登下校時の⾒守りボランティア等で⾏き帰りの安全面を十

分強化していただけるとありがたいです。 
 小六年のため、あまりサポートを必要としていません。下の⼦でアンケートをやったなら回答が

変わると思います。 
 支援センターなどでの一時預かりの時間が短すぎて私用が移動だけで終わってしまうし。私

用や病院などが終わるまでを考えると、⼦供を預けられない。 
 未就園児向けの⼦育て拠点が増えたのはとてもよいが、小学生以上の⼦どもたちが気軽に

集まったり、一人で時間を過ごせる児童館やそのような場の提供をしてほしい。 
 幼稚園の預かり保育みたいな、夏休みなどだけ申請して預かりをしてくれる施設。学童に⾏

っていないので、⻑期休みの時に困る。 
 滑川町に休日診療所がないのが⼦育てして⾏く上で、とても不安なので、休日診療所を作

って欲しい。 
 割引券（⼦育て割)でなど、滑川町で使えるものがあると地域の活性化につながる。 
 ⻑期休み以外でも、平日早朝だけ学童を開いて欲しいです。仕事の関係で⼦供より早く親

が家を出ています。一緒に家を出て登校班集合時間より 40 分も早く⾏かせたりする時もあ
るので。 
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 ⼦育て支援に関しては基本的に大変満足しています。(給食費無償化、待機児童解消、
医療費無償等、大変ありがたく享受しています）ただ、⼦育て支援、⼦育て世代の声や要
望が大きく、ほかの福祉や政策に手が回っているのか、かえって心配になることがあります。 

 公園の遊具がどこも同じでつまらない。もう少し⼦供が喜びそうな物へ改善してほしい。 
 ⼦供が熱が出てしまい、看病が続く中、医師のいるような安心する環境での一時預かりをす

る場所。(東松山ピッピー）のような場所があるとよい。 
 出産後に引っ越してきて、⼦育て支援に関する情報収集をどうやってすればいいかわからな

かった（⾞なしで）。 
 「⼦育てナンバーワン」を目指すことは良いですが、まず、保育士や教師がゆとりを持って仕事

ができる環境づくりをしていかないと、地球崩壊やいじめに対応できず、どんどん劣悪な環境に
なりかねません。学校に心理カウンセラー、ケースワーカーなど⼦供が些細な事でも相談でき
たり、変化に気づける大人が必要だと思っています。 

 学校や先生を⾃由に選べたら良いなと思うことがあります。いじめる⼦が学校いたり、暴⼒的
な先生や苦手な先生がいると⼦供は学校へ⾏きたがりません。社会へ出た時のために苦手
な人などとコミュニケーションできるようになると良いと分っていますが。 

 公園にある遊具がどこも同じものばかりなので、バラエティー豊かになると小さい⼦から小学生
くらいまで利用できると思います。 

 スポーツ少年団のスポーツの種類を増やしてほしい（バスケやテニスが特に）。 
 現在学童を利用しているが、土曜日やってない日も多い。開所日を増やしてほしい。 
 土曜も学童保育できるようにしてほしいです。出来る日と出来ない日があり、特に祝日があ

る週は土曜出勤になるが、そういう日は土曜保育がなく困っています。 
 フルタイムやそれに準じた時間で働いている人の⼦→保育園。それ以外→幼稚園という感じ

なので、０才から三才の日中の居場所が増えてほしいです。 
 花粉の時期や暑い時、寒い時と等、外出で遊べないときのための室内遊び場が欲しい。幼

稚園の時間が⻑ければ幼稚園に通わせられた。⼦育て相談を土日も対応して欲しい。
時々、土日に⼦供を預けられる施設が欲しい。コロナとその後の感染症流⾏で、有休がなく
なったのでケアしてほしい。つきのわ駅前の空き地に⼦供向け、家族向けの施設を作って欲し
い。⼦どもの学習用アプリを配信してほしい。外国人が増えて治安が心配。 

 月輪側は公園が少ない。（小さい公園）小さい⼦が遊べる場所が保育所か、つきのわまで
⾏かないとないので増えたら嬉しい。 

 近くに遊べる公園がない為、公園ができるとありがたい。 
 教育は大切だと思いますが、もう少し命の尊さ、イジメなど予防ではないですが、しっかり教え

ていくべきです。 
 ひとり親や非課税世帯ばかり優遇しすぎ。公園がない。 
 図書館や美術館など、⼦供が集まったり、⾃由に過ごせる場所（広め）があると良いと思い

ます。親⼦でも楽しめる場所。音楽ホールなど。 
 学童の利用料が高すぎるので、下げてほしいです。他の市町村は高くても 5〜6 千円なのに

対し倍高いです。 
 保育園や学校の現場、保育士や教師、⼦供たちを⾒てくれる大人が足りているのか不安に

なることがある。 
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 ⻑期休暇期間中、土日祝日、⼦供たちは⾃由に利用できる公共施設が希望です。コミュ
ニティセンター、体育館、エコミュージアムセンター等。 

 森林公園駅の近くに、児童センターのような⼦供がいつでも遊びに⾏ける施設があったらいい
と思います。 

 寄居町では英語教育に⼒を入れており、英語検定の促進と受験料の補助をしています。滑
川町でも受験料の補助等の支援をして頂けたら幸いです。 

 滑川町内で発熱時にすぐ診てもらえる小児科がない。至急現状把握（コロナ陰性結果必
要や受信拒否される） 

 ⼦どもを遊ばせたいと思える公園などの遊び場が近くにない。集会所のものは古く危ない。 
 公園の遊具が少ない。 
 ３歳未満の保育料が高くてすごく家計を圧迫している。隣の深谷市の無償化がうらやましい。 
 公園遊具等の維持管理はシルバーさんが定期的にきれいにしてくださるので助かりますが、

滑川町町内の公園遊具が乏しいので町外へ⾏ってしまいます。森林公園があるからかもし
れませんが、町外の無料の駐⾞場、種類に多い遊具がいいです。ぼたん園、本庄総合公園、
平成の森などなど。 

 公共施設内に⼦供だけでも利用できるお茶のみや軽食レストランがあると嬉しいです。（低
料⾦）異年齢で触れ合える場所。⼦ども主体で使える空間。 

 学童保育の休会制度（産休や育休中の）を作ってほしい。 
 教育費や医療費無償化を滑川町は売りにしているが、他の地域も⾏ないはじめているので

もっと違うことを⾏うべきだと思う。品川区役所は学用品等も無償化していたりする。（書道
道具や絵具等） 

 現在学童を利用しているが、土曜日の学童開所日数が少ないと思います。土曜日の仕事
を休んで⼦供をみているのが現状です。利用者が少ないと思いますが、毎週開所してほしい
です。また病気の度に仕事を休んでいるので病児保育も⾏なってほしいです。 

 つきのわ駅周辺に住んでいますが、⾞を運転することができない場合森林公園駅まで⾏かな
いと役場や図書館、保健センターまで⾏くバスが無いことにとても不満を持っております。不便
極まりないです。この辺の地域は⾞が無いと不便な為、⾞を運転して当たり前の町になって
いますが、事情があって乗れない場合優しくない町だなと感じました。保健センターへの利用
もなかなか出来ず、⼦育て相談も直接受けたくてもなかなか⾏くことが出来ません。また町の
遊歩道についてもベビーカーを押すには道がとてもガタガタしており正直危ないです。芝生の
遊歩道については⾃転⾞などが通った場所が剥げており、足場が悪いです。なぜコンクリート
などで整備しないのでしょうか。これは⼦育てしてるしてない関係なく、躓いたりしてご年配の
方も危ないと思います。広報について、もっと⼦育てに関する情報を掲載していただけないで
しょうか。例えば支援センターでのイベントや、滑川町の公園の魅⼒紹介や、⼦育ての先輩
インタビューなど他の市町村の広報の方が⾒応えがあってとても参考になります。町⻑の活動
報告なんかよりも支援に関する情報掲載が欲しいです。例えばですが、小川町では電動⾃
転⾞を有料ではありますが貸出を⾏っています。とても魅⼒的だと思いました。滑川町も坂道
があったり、駅から町役場まで遠かったりと施設が各々遠いので是非とも導入の検討をして頂
きたいです。 

 群馬県みたいな、こどもの遊べる場所が欲しい。有料でよいので 
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 現在、1 歳未満の⼦がおり育休中ですがパート復帰予定です。週 2 の扶養内で働いていま
すが、月 64 時間が満たされないため保育園に入れず一時預かりを利用してパートに⾏く予
定です。不定期の一時預かりだと預かってもらえるかも定かではなく断られることもありますし、
また保育料も高くなるので困っています。 

 遊具のある公園の整備街灯の整備 
 無料の予防接種を増やして欲しい。隣町は無料なのに、と思ったことがある。放課後勉強な

どを定期的に教えてもらう機会がほしい。体操教室など、運動もできると良い。 
 公園がそれ程広くないことで遊べる人数が限られる。住宅が隣接していて⾃由に球技ができ

ない。道路で遊んではいけないのは安全のためと分かるが、近くに遊ぶ場所がなかなか無いの
が実情。親も毎日連れて⾏けないので、⼦どもたちが⾃分たちで気軽に⾏けるくらいの距離
に体を動かせる場所があれば助かる。男⼥共同参画として、PTA 役員は⺟親の参加者が
多いが父親の参加者が増えてほしい。そのことで効率の良い運営への変革を期待します。 

 両親共働きのため、0 歳から保育園に預けざるを得ない。しかし保育料が高いため、日々の
生活が苦しい。そのため、2 人目の⼦どもはほしいが、経済的に難しい。0〜2 歳の保育料の
補助または無償化してほしい。 

 通学路の安全確保、交通指導に⼒を入れて欲しい。 
 夏は熱中症の心配で公園は利用しにくく、冬は日没が早い為、外で遊べない。小学生や中

学生が⼦供だけでも集まって遊んだり、勉強したりできるような屋内型の施設が森林公園駅
周辺にあると良い。役場付近では、移動に時間がかかり利用しにくい。 

 夏休みや冬休みなど、⻑期休暇期間中だけ学童保育を利用したくても、枠がいっぱいで利
用できない場合があるので、⻑期休暇期間中だけ利用する人の定員を増やして欲しいです。 

 ⼦供がいて⾞がないと生活しにくい町だと思う。住んでいる地域によっては、役場、郵便局、
スーパー、コンビニまで遠く、⼦供もいてちょっと出掛けたいときに不便に思うことが多々ある。
デマンド交通は午前中やお昼前は予約でいっぱいなことが多すぎるため、支援センターやスー
パー、役場に⾏く手段がない。デマンド交通は土日も運⾏していただけると助かる。また小学
生とその親も対象としてもらえると今後が安心(急な病院受診時など)。以前のようにバスが
あると便利だなと思うことがある。町内に休日も⼦供が遊べる施設(天候に左右されない室
内)がほしい。休日、⻑期休暇などのワンオペは⼦供相手で大人と話せないため精神的に休
まる場所がほしい。未就学児に対しては支援センターが充実していると思うが、幼稚園に入
ると支援センター利用日が限られ、幼稚園もバス通園だと決まった親同士の関係であり、い
ろいろな親と話せる機会がほぼなく(兄弟がいなく一人っ⼦だと特に)孤独に感じることが増え
た。 

 徒歩圏内で、遊具が充実している公園がないので、公園を充実させてほしい。または、森林
公園の駐⾞場や入園料の補助を充実させてほしい。 

 保育園の空きがなく就労出来ず困っています。もう少し増やしていただけると助かります 
 小学校の体育館にバレーボールのラインを引いて欲しい。せっかくポールなどの設備があるのに

利用ができない。 
 待機児童はいないと聞いて引っ越してきたのに、0 歳 2 歳の秋入園ができず、無認可園に

預けることに。聞いてた話と違うと感じた。 
 通学路脇の背丈のある雑草などがのび夏休み明けはひどくて、歩くのが大変でした。教育委
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員会の方が歩いてみるなども必要では。冬は暗くなるのが早く、中学生が⾃転⾞で帰ってい
るのを⾒かけると危険だと感じます。ソーラーで⾃発する街灯などもっと増やすべきだと。 

 役場の出張所のような物が町の南側にもあると、町のイベントや講演会などのお知らせが周
知しやすくなるのでは。 

 学校の学習支援員を充実して欲しい。公園などの草刈り頻度を増やして欲しい。給食費有
料化してでも現在の給食の献⽴を⾒直してほしい。 

 毎回同じアンケートで毎回答えているが一向に改善されない。こんなに⼦育て世帯がふえて
いるのに公園は廃れているし、雨の日など過ごせる施設はいつ出来るんですか︖給食費タダ、
医療費タダだけで釣って、⼦供に全く優しくない滑川町ですね。森林公園なんてお⾦かかる
ので⾏きませんよ。⼦育て世帯の目線に⽴って良く町内を⾒てください。 

 給食を美味しいものを提供して欲しい。食べたが美味しくなかった。 
 ⼦育て支援の場が多いのがとてもありがたいです。いまは⾃宅保育中ですが、幼稚園や保育

園に出かけて遊ぶと、お友だちができたり、色々と刺激になったりと、⼦どもにとって良い環境だ
なと感じます。一時預かりの制度も度々利用させてもらっていますが、とてもありがたいです。
予約が取りやすくなると嬉しいです。あとは色々な補助⾦などの⾦額が上がったり、支給され
る回数を増やしてもらえたら嬉しいです。⼦どもが小学校に上がる頃まで給食費の無償化、
医療費の無償化は変わらず続けてもらいたいです。 

 夏休みや冬休みなどの⻑期休業の時だけ学童を利用しようと考えたことがありましたが、利
用料⾦が高すぎてやめた。近くに頼れる両親がいますが、さすがに⻑期休業時、パートで短
時間とはいえ⼦供達を頼むのは心苦しく感じる。もう少し利用料⾦を安くしてほしい。 

 中高生向けの遊び場が少ない気がします。森林公園や空き地に、バスケットコートやスケート
ボード用の施設があったらいいと思いました。 

 希望の保育園に入れないのがとにかく困ってます。このアンケートも答えるのにわかりにくい、読
みにくい、時間がかかる。大変でした。外部委託してください。 

 スクールゾーン化。 
 ⼦供が無料で遊べる施設をもっと増やして欲しい。(屋外屋内共に) 
 大きい公園がない、近くの公園もボール禁止など⼦供が遊ぶ場所がない。森林公園も昔は

滑川地区は、無料だったのに遠足に⾏くのもお⾦がかかる。群馬太田など公園や⼦育て環
境が整ってる PTA なども廃止してほしい。物価高で去年支援⾦など嵐山や他比企郡はあっ
たのに滑川町だけなかったりしました。大きい公園は本当に⼦供達から凄い言われます。森
林公園はまじで意味ないです。遠足に希望入れて欲しくないくらいです。 

 ⼦供が安全に遊べる場所が極端に少ない。図書館など町の施設を充実してほしい。 
 街灯が少なく、⼦供たちの安全が確保できていないと感じる。 
 町に公園が少な過ぎる、遊び場がない。 
 選べる幼稚園が滑川町内にない。保育園の待機児童も多いので選べない。現在、通ってい

る、のら椿保育園の職員の離職率の高さに⼾惑っている。特に上野園⻑の対応のずさんさ
に不信感を抱いている。 

 病児保育が気軽に利用できない。ファミサポでも⾏っているようであるが、⾦額が一時間単
位で高い。保育園でも⾏い始めたが、朝から具合が悪い場合には預かってもらえない。仕事
柄なかなか休みが取りにくいので、病児保育を増やしてもらえると助かる。 
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 放課後、安全に遊べる児童館などがあるといいです、のら椿保育園 
 給食費無償を取りやめ、⾃校給食にしていただきたいです。 
 ⾃分が小学生だった頃と比較して社会環境がかなり変化してきているので、今回の様なアン

ケート等で町⺠の意⾒を聞きつつ、トライアンドエラーで柔軟な⼦育て支援事業をお願いした
い。 

 幼稚園希望の場合、選択肢が滑川幼稚園のみとなってしまう。ママの間では「もう少し魅⼒
的な幼稚園が近場にあれば良いのに…」と話題になることも。※実際の会話内容でいうと、
魅⼒的とは、⾃園給食や課外活動等の話でした。滑川幼稚園が特に⼒を入れている分野
や拘りが分からず、最近は定員割れとも聞くため、町外の幼稚園を検討した。残念だった。 

 東京が高校無償化に踏み切りましたが、滑川町でもぜひ実施してもらいたいです。⼦育てし
ていく上で教育費はとても切実な問題です。⼦育てサポートの制度や施設を色々作っても、
それを利用する度にお⾦がかかるのでは意味がありません。 

 小学生が放課後安心して過ごせる場所（児童館など）が欲しい。働いていないと、⼦ども
の友人たちが⾃宅に集まってしまい負担になっている。⾃宅に集まっている⼦の中には、親を
知らない⼦、家も知らない⼦もおり、何かあった時に困ると思う。また、道路で遊んでいる⼦
供たちもいて危険だと思うが、近くの公園も狭くて小さい⼦がいると危ないらしく、遊ぶ場所が
ないと話していた。指導や注意よりも、町にそもそも⼦どもたちが遊べる場所がないのが問題
だと思う。 

 公園の遊具の種類の増加、草刈りなどの整備をしてほしい。月の輪小近辺に図書館やトレ
ーニングセンターなど⼦供が学べる、体を動かせる施設が欲しい（現在の施設は遠すぎて気
軽に⾏けません）月の輪小近辺に中学校を建ててほしい。無理なら、通学バスを検討して
ほしい。小児科がある病院を増やしてほしい。東松山のソーレのような室内型で遊べる施設
がほしい。（就学してても利用でき、有料でも可） 

 歩道、⾞道の整備をしてほしい。 
 知人等に滑川町に住んでいると伝えると、⼦育てに対する支援が良いところだね。と良く言わ

れるが、具体的にどのような支援をしているのか（お⾦の支援等も含め）が具体的にあまり
わからないので、知りたい。 

 就労時間を伸ばしたいと考えているが、⼦供の習い事の時間もあり伸ばすことができない。⼦
供の習い事の送迎について何かサポートがあると助かります。 

 良い施作であっても、認知されていなければ意味がない。 
 ⼦どもが遊べる公園が少ない。田舎で環境はいいが、気軽に⾏ける遊び場がないので、結

局家や友達の家で遊んだり、他の市町村へ出かける。森林公園は駐⾞場も有料なので⾏
きずらい。年パスの割引も一度だけなので、地域の人が気軽に⾏ける場所では無い。 

 駐⾞場がありトイレ施設が充実している公園、施設等が身近にあると遊びに⾏きやすいなと
思っております。 

 ⼦供の人数、有無にかかわらず、1 世帯として平等にしてほしい。⼦供の人数が多い方が優
遇されるのは不平等。 

 雨の日等幼児が屋内でも遊べる施設があると良い、公園や屋外施設も充実させて欲しい。 
 以前学童保育を利用していました(各学校に併設されている学童です)。学童職員の不適

切な対応があり、改善を申し入れましたが改善されなかった為、退所に至りました。頑張って
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いる先生が大部分ですが、一部そういう先生もいらっしゃって大変残念です。学童についての
相談先がわからず、泣き寝入りとなりましたので、学童についてはどこに相談すればいいのかも
知りたかったです。 

 学校の給食が美味しくないと、評判です。相応の給食費を支払うので、⼦供にはおいしい給
食を食べさせてください。切に望みます。アンケートの質問内容や分岐など、わかりにくくて答え
づらかったです。インターネットで回答できること⾃体は有り難いのですが、事前に庁内の様々
な方に実際に答えていただき、課題点をよく確認いただいてから発出いただけると助かります。 

 保育園を充実させるという事は、共働きの親を支援している事に繋がってありがたいですが、
卒園後は学童施設に入所しないと親は働き続けられません。学童費が高いように感じます。
支援拡充や支援員不足が気になります。 

 病児保育がないことが残念。東松山市の病児保育に預けているが、町外をでないといけな
いのは不便。ファミサポや⺠間のベビーシッターは高額のため利用がしにくい。病児保育は早
急に対応してほしい。⼦どもの遊ぶ施設がない。天候に関係なく乳幼児から小学生が遊べる
場、それ以上も勉強する場が必要。滑川町のコミュニティセンターでこどもをと触れ合う機会を
持ったがセンターの職員から⼦供がうるさいと言われた。他の団体が利用した際にも言われた
とのこと。なんのための「コミュニティ」センターなのか。他の遊び場が⾒つからない。⼦ども支援
に充実しているとうたっているが非常に残念である。 

 共働きが増えているので、土曜日の保育園、学童の解放を夕方まで⾏ってほしい。夏休み
などの休業期間もお弁当の持参ではなく、昼食などの支援をしてもらえると嬉しい。 

 教育は家庭の経済格差が反映されます。町で学習サポートをしてくれる低額の塾などを設
置して欲しいです。また、登下校の安全対策が昨今の情勢に合っていないと感じます。⾒守
り GPS の配布も検討して欲しいです。また、中学校のスクールバス検討も提案したいです。
昨年の痛ましい事故から、何か対策を講じては頂けないでしょうか。中学校から森林公園駅
やつきのわ駅のコースだけで十分対応できるかと思います。早急に検討頂きたいです。 

 おたふく等の任意ワクチンの補助が欲しい 
 中学校へ通学する際、月の輪地域はバス利用にしていただけると事故や性犯罪などの事件

を防止できるのではと思います。 
 公的施設（学校、公⺠館、各種センター、公衆トイレなどなど。）のトイレの洋式化の推進

および古いトイレ設備のリフォームの推進。小学校使用タブレット PC の軽量化モデルへの切
り替えの検討通学時の荷物対策（現在のタブレット PC を無駄にしない方策なども検討）
小学校低学年が通学で背負う荷物の重さを、体重比率に置き換えて大人たちにあなたの
体重〇〇kg の場合、背負う荷物は▽▽kg ですみたいな計算式を広報に載せる。→教師、
教育関係者は実際に体感して改善点を意⾒交換する。同時に、小学校一年生の平均身
⻑に対する通学距離の比率を計算し、大人の身⻑だと体感距離は何倍になるかの計算式
も発表する。換算重量の荷物を背負い、換算距離を歩くと大人はどう感じるかを意⾒交換
する。通学時の荷物を少なくする方策を一般からも募る。 

 学童保育の料⾦が他地区に比べてとても高いのが不満です。他市町村ができて、滑川町が
できない理由は何でしょうか︖ 

 スクールバスの区域を拡大して下さい。 
 コロナが流⾏り始めてから余計に保育園等の預かりが厳しくなったと思うので、働く親としては
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病児保育が必須だと思います。是非滑川町に作って欲しいです。 
 宮前小学区の通学路の安全確保が課題。中学生の⾃転⾞の乗り方が危ない。 
 アスレチックのある公園の建設/幼稚園・保育園での体操や英会話の導入/リハビリ施設の

導入。 
 支援があっても、知らなかったりとするのでお知らせだったり、分かりやすく載っていたりすると利

用しやすいと思います。 
 フォーム上のアンケートの作り方に問題があるように感じます。セクションや質問の作り方で、

答えなくていい質問が出ないようにもっとできるはずです。また、質問も答えづらいところが多々
あります。例えば、放課後⾃宅で何日過ごして欲しいかみたいなアンケートがあったと思うので
すが、平日はできれば⾃宅で過ごして欲しいが、現状共働きなので学童に預けざるを得ない
ので、質問の意図が分からず、どう答えたらいいのかわかりませんでした。実効性のある計画
策定も良いですが、計画の実⾏部隊である事務方様のスキルがついてこないと、全く意味が
ないのではと一市⺠として感じました。 

 水房地区をつきのわ小学校の学区にしてほしい。バスもなく、⻑距離を祖父⺟などが徒歩で
送り迎えしている。熱中症などの心配もあり最寄りの小学校に通えるようにしてほしい。 

 周りにたくさん住宅がありますが公園が遠く、下校してから外で遊ぶ⼦ども達が減ってきている
と思います。運転が出来ないため以前に町内バスが便利で利用させて頂いていましたが、オ
ンデマンド交通は帰りの時間が分からないような⼦どもの検診、園や学校の⾏事には予約利
用できず。⼦どもが幼稚園くらいの時は大変でした。他にサービスがあるのかも分からず、もっ
と⾃分で調べたり相談できれば良かったなと思います。 

 図書館の本が 30 冊借りられることが、とてもありがたいです。児童館のような、誰でもいつで
も何をして過ごしてもいいような場所が駅前にあったらいいなと思います。 

 つきのわ駅前のフランサパビリオンを町の施設にしてもらって、町の事業だけでなく、月輪小学
区の⼦どもたちのための施設にしてもらえたらありがたい。あの場所なら、町の活気も出るし、
たくさんの人が利用すると思う。 

 我が⼦を出産し小さな⼦を毎日家で⾒ていた約 10 年前に比べれば滑川町の⼦育て環境
は多少前進はしていると思いますが周辺の市町村に比べると遅れていると思います。まず児
童館がない事と公園（特に福田小学区）の少なさ。親⼦共々同年代の人と遊んだり交流
する場所が極端に少ないと感じます。我が⼦は保健センターの遊びの広場にお世話なって良
い時間を過ごさせて頂きましたが機会（場所、時間）が限定的で日常的に過ごせる場では
ありませんでした。町外の児童館を利用した時にお弁当を持って一日中過ごせたり図書館や
思い切り体を動かして遊べる設備があったり小中学生が好きに使える遊び場もあってすごく魅
⼒的でした。特に昼寝やその日の体調によってタイムスケジュールに工夫が必要な小さな⼦ど
もを連れて⾏くには⾃分のタイミングで気軽に利用しやすい場所があるとありがたいです。現
在我が⼦は高学年になりましたが福小学区はそもそも⼦どもの家同士の距離もあり中間地
点に公園もなく親の送迎ありきの交流で友達と集うハードルが高すぎるなと感じています。滑
川町にもそのような⼦どもファーストの施設が町の数カ所に出来たらいいなと思っています。ま
た病院も少なくケガや病気の時にどうしたらいいかと困った経験があるので 24 時間のサポート
体制や病院の紹介相談ができる場があればありがたいです。また福小学区では児童減少化
により PTA 役員や登校⾒守り、奉仕活動等の負担が大きく学校の役員活動、地区役員
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活動、交通安全⺟の会など仕事を休んでまでも参加しないといけない場面が多く、またそこ
へ参加する間は⼦どもだけで留守番させるしかない状況もあり⼦育て環境として辛いなと感
じる事も多くありました。これは町内の地域差もあって特に福田地区は何か発言すると目⽴
ってしまうのでそれを避け我慢する傾向がありなかなか表面化しないのですが親(留守番しな
いといけない⼦ども）の負担が今後軽減していくことを切に願います。今回このような形で⼦
育て世代に意⾒を述べさせていただく機会を頂きありがたかったので今後このようなスタイルで
⼦育ての悩みや⼦育て環境への要望が気軽に町へ伝えられる手段があるとありがたいです。 

 公園にトイレがなく遊びに⾏くにも難しい。⾃治体がこども食堂を全く支援していないのは時
代錯誤。⼦どもの遊び場をもっと整備すべき。児童館もなく、プレーパークのような安全に外
遊びする施設のない。⼦育て世代が増加しているのにも関わらず、⼦どもが安全に活発に遊
べる場所がない。⼦ども会議などこども基本法に定められた通り、⼦どもの声を聞く仕組み、
よりよく聞けるようにアイドボカシー養成などに早く取り組むべき。今回のアンケートももっと声の
聞き方は研究されて居るので、もっと丁寧にすべき。学び方はどんどん変わってきているのに、
古い学習観のままだと感じる。PBL、探究、⾃由進度などもっと改革していく必要を感じる。
ふれあい弁当は本当に家庭のコミュニケーション向上に起用して居るのでしょうか︖キチンと調
査して欲しい。周りの親の声は共働きで忙しい朝により忙しくなり、朝のコミュニケーションの質
はダウンしていないでしょうか︖「良い家庭像」の押し付けになっていないでしょうか︖多様な
家族のあり方、ひとり親家庭、共働き家庭、複数の⼦どもの育児中家庭など、支援という視
点からの検討も必要。駅の近くに公の施設がなく、⼦どもを連れて役場にいくのは本当に大
変。森林公園駅、つきのわ駅近くに分室のような機能を持った公の施設作らないのでしょう
か︖コミュニティセンターも遠く、森林公園や図書館なども、⼦どもだけではいけないので、⼦ど
ものイベント企画も親の送り迎えが必須になっていることに対してもっと支援すべき。 

 地域によって格差が大きい。 
 公園の管理が⾏き届いていない。遊具もなく、雑草が茂ったままの所がある。地域によって差

が大きい。公言しても対応してくれない。 
 アンケートお世話になります。アンケート⾃体は、問題ないかと思いますが、実施方法につい

て。幼稚園や保育園はわからないのすが、町内の学校については、学校配信メールを導入し
ています。それを活用して、保護者へ連絡、QR コードにてアンケート調査でも十分かなと思
いました。データ集計業務、郵送料、用紙代の削減ができ、その分⼦どもたちへ還元できた
のではないのかな︖と思いました。とはいえ、⼦ども医療費や給食費無償化など、親としては、
助かっています︕ありがとうございます。 

 給食費無償化、医療費 18 歳まで無料化は継続してほしい。遊具の充実した大きな公園
や設備が欲しい（出来れば雨天でも使用できる）。保健センターを拡充してほしい。保健
センターでの遊びの広場を土日にも開催してほしい。歩道や⾃転⾞道をもっと充実させてほ
しい。音楽ホールも兼ねた設備がほしい。 

 保育園の先生の人数が足りてないのか先生の負担が大変そうに感じます。だからか離職す
る先生も多く⼦供を預けていて慣れた先生がいなくなるのは困ります。もっとゆとりのある人数
で保育してもらえたらもう少し違うのかなと思います。保育の質を町としてもみてもらえたら助
かります。 

 児童館など、こどもが安全かつ、こどもだけでも遊べる施設を増やしてほしい。小学校高学年
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になってくると友達同士で出かけて⾏ってしまうが、どこにいるかわからず、探すことが多い。夏
の暑いときは、外で居場所がなく、熱中症など心配になることも多い。 

 近くに⼦供が遊べる公園。 
 福田学校区の森林公園近くに住んでいるため、就学になったら、⼦どもの登下校時が心配

です。犯罪にあわないことや、通学の距離・高低差のある通学路など考え、スクールバスの距
離にかかわらない利用や、学童制度の充実を希望します。 

 結婚を機に住み始めた身としては、町が積極的に取り組んでいる現在の政策がよくわからな
い。他の町がどうとかも良く知らないので何が優れていて何が劣っているのかもわからない。何
も伝わってこない。たまたま通わせている保育所がとても素晴らしいので、育児での不安はか
なり少ない。滑川町広報しか滑川町のタイムリーな情報を目にする機会はほぼない。HP は
用事があって⾒ることはあるが、定期的に⾒ることはないのでよく知らないことが多い。 

 増税が続いているので、⼦育て支援につながる給付が欲しい。(現⾦給付でなくても近隣で
使える商品券などもらえたら嬉しい) 

 これからひとり親で働くにあたり、乳幼児を保育所に預けて求職活動をしたいと思っています
が、職業が決まっていないと、点数が低く、希望する保育所へ預けることは難しいと役所の方
がおっしゃっていました。これから、⼦育てと仕事を両⽴するにあたり、⼦どもを預かってもらえる
ところがないと求職活動も働くことも難しくなってしまいます。柔軟にまたもう少し融通が利くよ
うに制度を整えてもらえれば、いろんな家庭の事情の方がいるなかで、多くの方が助かるので
はないかと思います。こどもの多様性を前提とし、例えば動きの大きい⼦も、動きの小さい⼦、
遅い⼦も、それぞれを受け止められる環境づくりをしてほしい。給食の無償化、医療費の無
償も、給食を食べず病院にもほとんど⾏かなければ、恩恵はない。制度から、取りこぼされる
家庭があることを念頭に置いてほしい。地域活動が少ないのは、⾏政窓口の冷たさもあるの
ではないか。意⾒-⾏動する人を｢面倒な人｣と捉えないでほしい。この後に、⼦どもに対する
アンケートがあるがとても不完全なつくりだ。親の管下でしか、アンケートに答えられない。本当
にこどもの意⾒を聞くつもりがあるなら、学校で全員に対し授業時間内にアンケートを⾏うなど、
⾃由に答えられる環境を用意することからアンケート主催者は考えるべきだ。このアンケート最
終項目を｢こどもの意⾒を聞いた｣との既成事実作りには使わないでください。 

 ⾃宅から歩いて⾏ける場所に、安心して⼦どもが過ごせる、⼦どもの遊び場・居場所がほしい
です。今の公園では、⼦どもがのびのびと遊べないことがあります。 

 滑川町全体には公園と呼ばれるものありますが、遊具は少なく駐⾞場や駐輪場もなく、遊び
づらいです。月小付近は住宅や道路に面している公園が多く、安全面でも不安です。住宅
も密集している地域からなのか、ただ生活しているだけなのに「うるさい」と言われたこともありま
す。⼦育てしやすい町にするために、⼦育て世代だけに手厚い事業をするだけでなく『町全体
で⼦育てしていく』ことを町⺠へ周知して欲しいです。 

 各学区に 1 つ以上の保育園があればいいなぁと思う。⾃分の地元にはあり希望者は誰でも
入れた。 

 児童館をつくってほしい。病気治療中の為働けず小学校に入っても学童に通う余裕はありま
せん。預けられないので遠くに住んでいる親に手伝いにきてもらいます。⻑い夏休み遠くの児
童館まで通うのが辛いです。ガソリン代もかかります。滑川町は本当に小学生が遊べる場所
がない。ファミリーは増えてるのに。治療費はかかりお⾦はなく体はきついのに預ける場所も遊
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べる場所もないそれが現実です。 
 ⼦供が気軽に利用できる、コミュニティーセンタ－や、習い事ができる施設を作ってほしい。全

て古くて、汚ない。新しいものをもっと取り入れて。 
 支援センタ－が 15 時で閉まってしまうので、お昼寝から起きた 15 時以降遊ばせる所がない

ので、18 時まで開いてる所がほしい。宮前小学校まで、2.6km なのでバス通学ができない。
家から森林公園駅の方が近いので、バス通学にしてほしい。バス通学できるから、駅前に家
を買ったのに、残念。 

 税⾦が高いです。なぜ幼児の扶養控除が無いのでしょう。頻繁に病院へ⾏かない⼦は、扶
養控除が無い分損をしています。年少者扶養控除の復活を望みます︕ 

 ⼦どもに対しての⼦育て⾦がもらえると良い。今はオムツもミルクも値上げしていて、⼦どもの
食欲も上がり生活カツカツです。 

 医療費の無償は、本当に有難い。 
 療育先や放課デイが滑川町にはないので、できてほしいなと思います。 
 森林公園以外にも、公園が欲しい。休日（土・日）も使用できる支援センタ－が欲しい。 
 支援センタ－、土曜、日曜もあいているととても助かります。東松山はそういった日もやってい

るとの事なので。 
 また、少⼦化に対してのサポ－トが少ない。メリットを感じなければ⼦供をつくろうと思えないと

思う。 
 遊具のある公園が、月の輪内にあまりなく、不便。 
 通学路に防犯カメラを設置して欲しい。 
 公園はいつもキレイで利用しやすい。夏場の草刈りは頻度を増やしてほしい。 
 滑川幼稚園の保育内容を充実させてほしい。（保育時間、イベント、給食など） 
 図書館が不便である。⼦供が⾃分で⾏ける距離ではない。 
 朝の通勤時間帯、ガ－ドレ－ルやスク－ルゾ－ンなどの標識がないところを通学しているので、

もう少しそのような箇所に目を向けてほしい。学校近くの交差点（3 ヶ所）には警察官のよ
うな人が⽴っているが、学校から遠い地域にはいない。ボランティアも 1 ヶ所で⾒守っているた
め。 

 公園が少ない。 
 公園の草刈りの頻度を多くしてほしい害虫や死角も増えて良くない。 
 学童が遠い（夏休み等の送迎ができないため利用できない）⼦供がケガをしたりする時は

送迎ができる様にしてほしい（バス）。 
 小学校との交流が全保育園、幼稚園にあるべき。急な環境の変化で一年生の壁を作って

しまっていると思う。 
 図書館が遠くなかなか気軽にいけない。⼦供が 1 人でも⾏けるように移動図書館などがある

とよい。 
 線路沿いは朝、スピ－ドを出している⾞や⾃転⾞が多く危険なのでカ－ウミラ－の設置を求

めます。（特に⾒通しの悪い所）滑高の近くは多いです。 
 給食費無償化はとてもありがたい。 
 公園が多くはないと思っていて、魅⼒的な大きい公園があるといいと思います。 
 班⻑に、通学、通園で使用する道が、とても危険なので、横断歩道設置を希望したところ、
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⼦供の数が少ないとの事で、町に却下された。22 人の⼦供と、まだ家を建てているし、増え
る予定ではある。⼦供の危険より、人の数が大切なのかと、少しがっかりした。 

 児童館等⼦供が遊べる場所があると良い。 
 ハルム⼦ども園の⾒学に⾏った際にせまい部屋に⼦どもがたくさん過ごしていてかわいそうだっ

た（1 才児クラス）小学校含め給食の質改善。海外に比べ日本の給食は量も種類も内
容も粗悪で育ち盛りの⼦どもの食育としても不十分。オーガニックが当たり前、スタンダ－ドに
なってきている中、日本だけ非常に遅れている。ぜひ全国の給食の模範となるような取組み
を実施していただきたい。 

 ファミサポの利用方法が、周知されていない。 
 公園が少ない。つまらない。街灯が少なくて危ない。町全体が暗くて活気がない。もっとカラフ

ルな町になってほしい。 
 学童増やしてほしいです。or昔のように隣の市への通学を許可してほしいです。それが難しい

なら南部小建設お願いします。みなみ野、羽尾地域に⼦供が遊べる場所がほしいです 
 0〜2 歳児の保育園の入りにくさ。一時あずかりなど料⾦が高い 2 人目などは一時あずかり

を半額にしてほしい。 
 ⼦供服やベビ－用品店などがあったら便利だと思う。 
 公園の遊具がワンパタ－ン。もうすこし遊べる所がほしい。☆とにかく中学校が遠すぎます。つ

きのわに中学校を︕︕もしくは中学校もスク－ルバスを出して下さい。安心して⼦供を中学
校へ通わせられるように検討お願いします。 

 町内にある公園の遊具が古い。あまり手入れされていないと思います。トイレ無・水道も無と
いう場所も多いので「⼦育てナンバ－ワン」をかかげるならば設備を良くして欲しい。産後ケア
の施設がないのも残念だと思います。熊谷や深谷は産後ケアが充実しているので滑川町に
も頑張って欲しい（日帰り・訪問・宿泊）。⼦ども食堂や居場所事業はもっと町が主体とな
って作っていって欲しいです個人でやっている方に助成⾦など出した方がいいのでは︖ 

 公園にもう少し遊具を増やしてもらいたいです。夏場は草がかなり伸びて利用できない事もあ
ったので、定期的に草刈りをしていただけると助かります。 

 ⼦供を外で遊ばせる所がない。（近くに） 
 公園にもう少し遊具があったら良いなと思う。 
 夏休みが⻑すぎます。エアコンも整備されましたし、⻑期休みが理由で就業ができない人が

たくさんいると思います。小学生なら、⾃習場所の提供を学校でして頂く、給食を夏休みも
出して頂くなどあれば、働きやすさがだいぶあがると思います。 

 コミセンや各地区の集会所をもっとオープンにし、高齢者だけでなく、地域の小、中、高校生
年代が交流したり、遊びや学びや相談ごとができる解放日を設けるなど、もっと⾃由度の高
い施設に改革してほしい。 

 もっと働きたいけど、税⾦の関係で働けないので、税について相談できる窓口が欲しい。 
 出産一時⾦などがあると嬉しい。 
 みまもりケータイの持参も許可お願いしたいです。ファミサポ以外でボランティアの方に習い事

の送迎をお願いできたら助かる。 
 ⼦育て世代を優遇してくださるのは、とてもありがたいことなのですが、限られた予算、人手を

⼦育て支援のために使い過ぎていることはないでしょうか︖障害者、高齢者、貧困家庭、そ
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の他困難を抱えている町⺠の方への支援が後手になっていなければ良いなと思います。 
 ⼦供をずっと⾒てあげたいが、兄弟がいると看病日数がどうしても⻑くなり、一時預り所がある

と心強い。通常の保育園には登園できないが、37.5°、38°、元気だったら医師や看護師
のいるところで預かってくれるような所。先に登録しておくなど、条件があってよいがあるととても
心強い。 

 ⼦供が幼児の時に、⾃然を体験できる場所。主体的に遊べる場所がない。（ドロンコパーク
のような大胆に遊んでもいい場所） 

 ⼦どもの⾃殺や不登校が未然に防げることにもつながります。「いじめは絶対だめ」犯罪だとい
うこと。それには⾃分の⼦供もまず加害者にしないことが被害者を出さないことにもなります。
⼦供を大人の都合の良い良い⼦に育てるのではなく、⼦供を幸せに優しく育てれば、⾃然と
人の気持ちがわかる優しい⼦に育つのではないでしょうか。⼦ども⾃身が⾃分で考えて⾏動
できる環境、親に愛されている実感ができる環境づくりが重要だと思いました。「みんなと仲良
く」とのスローガンも大人がみんな全員と仲良くしていないのに、⼦供はまだ上手な付き合い方
が未熟ですよね。この言葉は危険かなと思いました。意地悪等をされても、その⼦と仲良くし
なければと⼦供は大人と違ってとても素直なので⾃分を追い込みます。「挨拶をしよう」これは
大事ですが、いじめや何かあっても仲良くしなければと⼦供に思わせてしまうことだけは避けた
いと思っています。⼦を持つ親として、例えば全国の少年鑑別所、刑務所、留置所で犯罪
者の心理学を分析した方などの本を参考にしたり、講演会等いろんな方の意⾒を⾒聞きす
ると、またよい発⾒ができると思います。この町が良い町になるために、変化を恐れず頑張って
ください。応援しています。⻑文失礼しました。 

 児童館等、⼦供が室内等で安全に遊べる場所が欲しいです。 
 学童の利用料が高い。保育園は無料で、預け時間が短い学童は高額に感じる。無料にと

は言わないが、もう少し⾦額を下げてほしい。 
 滑川幼稚園の「年少は毎日弁当」が入園者が少ない理由の一つかと思います。せめて二学

期から給食など変わってくれることを希望します。 
 歩道の狭さや交通安全面で不安なことが多いです。 
 引っ越してきて、周りに同じぐらいの⼦供がいないので遊べる友達が少ない。（幼稚園は松

山なので、小学校も違う）（周りの家は大人や高齢者が多い） 
 学校内ですぐ手が出る⼦がいますが発達障害（ADHD）なのかわからないですが、ケアが

できる環境を⼒を入れた方が良い。 
 通学路の街路樹を定期的に伐採してほしいです。こちらから連絡しないと伐採してもらえな

いので、事故が起こる前にお願いします。 
 通学ボランティアさんには日々感謝しています。ただ、もう少し人数がいてくださると安心です。

それから、ボランティアさんと学校で連携が取れているのか不安に思うことがあります。 
 野山（⾥山）を生かしたプレーパークがあったらいいと思います。 
 滑川町の図書館は、土日祝日の休館が多く⼦供の教育に活用しづらいです。住⺠の利用

しやすい図書館運営を心がけるか、もしくは、廃館し、その予算をほかの事業に回して欲しい。
町⺠の利用率を公表することで意識改革を図ってください。 

 天候に関係なく遊べる場所がないほしい（有料でも ok）。公園内の遊具が置いてある場
所だけでも砂や土だけでなく、クッション性のある地面にしてほしい。ひとり親家庭への支援の



 

25 

充実。手当⾦など収入の上限があるのは意味不明。⾦銭面ではいくら収入が多くても共働
き家庭には怠る部分が多い。上限撤廃希望。 

 保育園代が高い。 
 わくわく楽しめる広い空間（内外共に）。授業のわからないところをゆっくり教えていただける

場所があると有難いです。 
 学童保育だけでなく、各小学校で放課後⼦ども教室を毎日でなく週に何日とかでいいので

やってほしい。 
 ⼦どもが小さい時は⾦銭的にはそこまでかからないが、中学校からが本格的にかかるので中

学校のことも考えるべきである。（⾃転⾞の補助等、無償化までは言わないがある程度は
負担する等してくれるとありがたい） 

 
【調査の対象者が小学生のお子さんにご意見をお伺いします】 

問３２あなたは、平日の放課後に何をして過ごしたいと思いますか。（あてはまるものす

べてに○） 

 ⺟と妹とあそぶ TV をみる 
 Soul 達と一緒におしゃべりして過ごす。ド－マ－を愛でて過ごす 
 お手伝い（お料理） 
 おかしを食べながら過ごす 
 家族と話す。 
 公園や学童で過ごす。 
 ネット上で多年齢の人と交流して過ごす 
 テレビを⾒て過ごす 
 学童で過ごす 
 テレビを⾒る 
 塾 
 公園、小学校 
 遊びにいく 
 いとことあそぶ 
 

問 33 あなたが、学校以外で活動しているものはありますか。（あてはまるものすべてに

○） 

 英会話 
 習い事（２件） 
 学童（3 件） 
 ダンス教室 
 英語 
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問 34 あなたは、自分や家族のことで悩みや心配事がありますか。（あてはまるものすべ

てに○） 

 ⻭について 
 おなかが痛い 
 親や先生に怒られることがこわい 
 家族のこと 
 大きくなってから何をすればいいかわからない 
 スイミング 
 学童 
 小遣いを増やして欲しい 
 中学へいってちゃんとできるか 
 悩み事が何なのか判らない 
 

問 35 あなたは、悩みや心配事がある時、誰に相談しますか。（あてはまるものすべてに

○） 

 Soul 達 
 問題になるようなことがない 
 学童のスタッフ（2 件） 
 学童の友達。 
 悩みがないので相談しない 
 学童の先生（5 件） 
 言葉が喋れないので悩みを伝えられない 
 

問 36 あなたが生活をする上で、町にやって欲しいことなどのご意見（いけん）がありま

したら、ご自由に記入ください。 

 海の魚の水族館を作ってほしい。 
 道路の歩道にフタを（側溝）しめてほしい。歩くのにも⾃転⾞がとうるにも危ないです。 
 散歩したり遊具であそべる無料の公園が近くにほしい。 
 ⼦どもが公園で遊ぶのに遊具の⽼朽化が増えているので、遊ばせるのに不安があります。

（小さい公園で誰も遊ばないと思われている所でも遊ぶ人はいるので遊具の⾒直しをして頂
きたいです。） 

 チャレンジキッズなどの色々な人との交流の時間や場所を増やしてほしい。 
 公園にトイレがあるといい。図書館が遠いので学校の図書室の本を借りて家でも読めたらい

い。 
 駅前の利便性。ベビ－シッタ－やファミサポの利用。タクシ－の利用。 
 野焼きがひどく外で遊んでいると、臭くて仕方ありません。洗濯物にも臭いがついてしまいます。

友達からからかわれます。 
 福田地区に街灯をふやしてほしい。中学生になった時に、帰りが暗くてこわい。 
 幼児〜小学校くらいまでの⾃転⾞をリサイクルで安くやりとりをできる様にしてほしいです。
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（新品で買っても 2 年位であわなくなってしまうので）年 2 回位あるとうれしいです。 
 お祭りをやってほしい。もっとパンやをつくってほしい。もっと遊具をつくってほしい。もっと公園の

遊具がもっと欲しい。 
 駅までのバスが出ておらずとても不便な思いをしている。街中を走るバスを出してほしい。街

灯が少ないため、増やしてほしい。町をおしゃれにしてほしい。滑川幼稚園の保育内容を充
実させてほしい。（保育時間・イベント・給食など）。無料一時預かり事業を増やしてほしい 

 学校の図書室の本が破れいたりするので、きれいにしてほしい。 
 信号がないところに、信号を、置いてほしい。 
 中学校まで遠いのでバスや⾞で⾏けたらなと思います。 
 今、息⼦が 2 歳になり、いろいろな物に興味をもち始めているので、野菜を好きになってもら

う。ために町で⼦どもの野菜収穫祭みたいなどをやってほしいです。 
 通学路にゴミがよく落ちているからもう少しきれいにしてほしい。（小 2 男⼦） 
 タバコをポイ捨てしないでほしい。 
 物価高騰にて、大学無償化を取り入れてもらいたい。 
 公園の遊具が壊われている所を直してほしいワ－クショップや以前やっていた図書館の読書

感想文の書き方など、体験・学習につながるようなことを増やしてほしい。 
 街灯を増やしてほしい。 
 もっと公園がほしい。 
 先程も書きましたが、病児保育の補助⾦を出してほしいです。高い為、どうしても親族などに

お願いをする事も多くなってしまい負担をかけてしまうので。もっと欲を言えば、滑川町に病児
を作ってほしい。東松山（ほしこどもクリニック）だと４人しか受け入れてくれない為なかなか
入れない。 

 以前は今の⻑⼥が幼稚園くらいの時、公園に遊具がほしいと思っていましたが、もう成⻑して
しまったので、今後は⽼後楽しく暮らせるようにみんなで集まって興味を楽しめる場所を使って
ほしいです。すぐ実⾏してもらえないと、また年が経ってしまい、滑川じゃない場所への検討も
してしまうかもです。 

 お祭りを増やしてほしい。滑川カルタ大会で、中学生も参加できるようにしてほしい。 
 木がじゃまで電⾞にひかれそうになります（朝、学校に⾏くとき）。公園の遊具を増やしてほ

しいです。 
 ⼦供の遊べるイベントの開催。 
 いろいろな遊具がある公園があったらよい。 
 公園やお店を増やしてほしい。 
 ⼦どもが気軽に参加できる祭りやイベントをたくさん⾏ってほしいです。 
 中学校が遠いので、バスを出して欲しいです。 
 通学路が狭くて危ない。広くして欲しい。⾃転⾞とすれ違う時など「滑川月輪簡易郵便局」

〜宮前小の間。 
 中学校の文化祭とスキ－合宿を復活させてほしい。 
 0〜2 歳児も保育料無料にしてほしい。深谷市はもうなっている。保育園を増やしてほしい。

0〜2 が入りにくい。公園がすくない。結局、東松山の方に⾏く。 
 元気公園の遊具を増やしてほしい。雨の日でも遊べる遊び場をつくってほしい。町⺠プ－ルを
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つくってほしい。 
 歩⾏者が安全に踏切を渡れるようにしてほしいです。 
 ブランコのある公園を造ってほしい。総合グラウンドぐらい大きな運動できる場所があってほし

い。 
 お祭り。いつでもあそべる公園。暑くても寒くても元気いっぱい遊べる場所。 
 公園で思いっきりあそべない。 
 鉄棒のある公園を増やしてほしいです。月の輪地区にも図書館をつくってほしいです。 
 小学校に動物がほしい。 
 0 才〜２才の保育料も無償化にしてほしい。 
 かるた大会みたいに、みんなで参加して盛り上がれる機会を増やしてほしい。 
 通学路の安全。ガードレール・ライト照明。 
 アトラクションがある遊ぶ場所を作ってほしい。 
 少年団の野球やサッカ－などの一つ一つにキャラクタ－をつけたい。 
 サッカ－場をつくってほしい。 
 通学するのがつらい。 
 児童館みたいな友達と学校の後に一緒に宿題できたりする所があるといいです。 
 横断歩道のラインを引きなおす。（薄くなっている場所）⾃転⾞の安全教育（年配の方）。 
 元気公園にブランコなどの遊具がほしい。なかまる公園にブランコなどの遊具がほしい。 
 お祭りのお店を増やしてほしいです。 
 他の学校の人たちと交流合流して一日授業をしたい。小川げんきプラザのような施設が欲し

い。もう少し遊べる施設が欲しい。例えば、室内プールや雨でも遊べて、勉強なども入ってで
きるところ。 

 福小の発展。 
 児童集会感を作る。友達と⾃由に遊べるスペース。 
 飲食店を増やしてほしい。急な滑り台が欲しい。 
 学校をオンライン授業にしてほしいです。 
 みんな仲良く楽しく過ごせる学校にして欲しい。 
 公園を増やしてほしい。文房具屋を⽴ててほしい。 
 道を綺麗にして欲しい。横断歩道を増やしてほしい。イベント増やして欲しい。 
 町内クリーン活動を⾃由参加にして欲しい。参加しないと悪口を言われたりして不快でした。

⼦供が小さいうちは⾵邪だったり、お出かけなどの外出で、土日の 8 時から 9 時に時間をつく
れないことがありますので、今後は改善してもらいたいです。 

 中学校の⾃転⾞通学が心配。歩道がでこぼこらしいから心配。高校生とか大学生になった
ら、電⾞通学になると思う。熊谷方面へ⾏くのが大変そうだから、それで⾏く大学を変えなき
ゃいけなくなるのは嫌だ。 

 図書館を大きくしてほしい。 
 エコミュージアムで魚に関するイベントを増やしてほしい。公園の遊具を増やしてほしい。滑川

町でスタンプラリーをしたいです。 
 お祭りで屋台か出店してほしい。 
 頭がよくなりたい。 
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 宿題を減らしたりなくしたりしてほしい。 
 図書館の休みが多くて悲しいです。 
 下校が一人だからスクールバスに乗りたい。 
 花に水をやったり、⾃然を守る。 
 小学校にバスケットゴールを各校につけてほしい。児童館みたいな遊べる場所があってほしい。 
 図書館をつきのわ地区に作ってほしい。 
 もっと遊具のある公園を増やしてほしい。 
 ３人目からの支援が多いですが、１人目、２人目からも同じように支援してほしいです。 
 誰にでも優しく。公共の場を作ってほしい。算数の授業を増やしてほしい。公園、広場を作っ

てほしい。走り回る場所がほしい。安全な待ち合わせ場所がほしい。食事ができる場所がほ
しい。安全な道を作ってほしい。アスレチ育を作ってほしい。塾みたいな場所を作ってほしい。
本を読む静かな場所じゃなくても読める場所を作ってほしい。 

 ⼦どもが安全に楽しめる大きな公園が欲しい。 
 担任の先生が⼥⼦トイレに入っていった。泣いている⼥⼦がいるときどこにいるか分からないの

に、真っ先に入ってきて気持ち悪い。学校で生きものをもっと飼ってほしい。 
 通学するときに月の輪小学校もバスがきてほしいです。 
 つきのわ駅のロータリーに何も施設を作らないのでしょうか。郵便局は遠いし、銀⾏も嵐山町

や東松山市に⾏かないと利用できない環境が不便すぎます。町の利便性の為にも土地を
活用して頂きたいです。ヤオコーつきのわ駅前店前の住宅街へ続く道路ですが、大型⾞が頻
繁に通っており、しかもスピード出して走っていたりするのでとても危険だと思います。小さく看
板で｢この先大型⾞通り抜け禁止｣と書いてありますが何の効果も無いですし、⾃転⾞で⾞
道側を走っていると大型トラックとスレスレになります。そもそもですが｢大型⾞通り抜け禁止｣
と書いてあるのに町の役員の方は⾒て⾒ぬふりですか︖皆さん工場地帯に向かうのに利用さ
れてるようですが、どうやら抜け道として使っていることが殆どのように⾒受けられます。繰り返す
ようですが大型⾞が頻繁に通っていてスピードだしていたりすると、⼦育て関係なく怖いです。
早急になんとかして頂きたいです。よろしくお願い致します。 

 大きな遊具のある公園を作って欲しいです。 
 ゲームセンターなどがあるショッピングモール。(ピオニウォークのようなもの) 
 土日に学校の校庭で遊べるようにしてほしいです。 
 ⼦供祭り、鳩山にあるようなクラフト体験。 
 ⾞がないときがあるので大人等も学校等に⾏けるバスがあるといいです。ほぼ東松山よりの住

所にいるため学校や役場まで遠く、夏は特にバスがあると助かります。 
 公園にもっとたくさんの遊具を増やして欲しい。 
 公園の遊具の種類を増やして欲しい。 
 ゲームの大会を開催してほしい。 
 スキー教室。 
 ゴミ置き場の拡大。 
 公園を作って。 
 公園がもっとあると、良いと思う。 
 海外都市（英語）と交流できる機会が欲しい。 
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 他の県の人と交流したい。 
 犬のふんやおしっこなどの処理の看板をもっと作って欲しい。 
 もっとあそべるところがふえたらいい。公園は、遊具が少なくて、楽しくない。 
 駄菓⼦屋や公園みんなが集まれる場所がほしい。サッカーもやりたいのに近所の人がやるなっ

て言って禁止になりました。げんき公園です 
 学校で動物を飼育したい。 
 遊べる公園が欲しい。 
 なんか、楽しい事。 
 気軽に⼦連れでランチできるお店がほとんど無いのが非常に不便。ベビーカー可、オムツ台設

置あり、キッズメニューあり、キッズスペースあり等の店舗が増えるとうれしい。家庭保育のママ
は毎日⼦連れで⾏動するしかなく、外出中に⼦連れで昼食をとるには、お弁当持参で公園
に遊びに⾏くか、⾞内で食べさせるか、隣町まで⾏くかしか選択肢がない。また、支援センタ
ーで仲良くなったママ達と⼦供たちの誕生日会を計画したが、貸切も含め滑川ではほとんどの
店舗が NG だった。⼦育てしやすい環境というのは、ママの笑顔が増える環境でもあって欲し
い。 

 買い物したりcafeで過ごしたり、そんな遊べる場所がたくさんほしいです。川越の小江⼾や軽
井沢のように、町全体とはいかなくても、そこだけ雰囲気がガラッと変わる、そんなスポットが出
来るといいです。 

 授業をちゃんと受けたい。授業中に変なことを言う男⼦がいる。その⼦に先生が怒って、授業
中ずっと怒っていて授業が全然できないことがよくある。迷惑。変なこと言う男⼦とちゃんとして
る⼦のクラスをわけて欲しい。バスのりたい、放課後スポーツクラブやりたい、ママが習い事に送
れないと言うから、放課後陸上とかやりたい不明。中学校のスクールバス。⼦供割引放課後
友達同士で集まって遊ぶ場所が欲しい。大声大会。 

 学校のトイレを明るくキレイにして欲しい。洋式トイレにして欲しい。 
 通学路を通りやすくして欲しい。 
 公園を作って欲しい。街灯を増やして欲しい。歩道を作って欲しい。 
 公園の遊具を増やして欲しいです。 
 みんなで遊ぶところがほしい。 
 放課後に、学校の図書室で過ごしたり、本が借りられたらいいなと思います。花火大会がし

たいです。給食で使う野菜を収穫したいです。給食を作っているところが⾒たいです。公園に
小学生が遊べる遊具がほしいです。 

 お互いの家だけじゃなくて、友達と約束して安全に遊べる場所が欲しい。公園も、親がいない
とちょっと怖くて⾏けないから、⾏けるところがあればいい。 

 みんなが集まれる場所や公園などを⾃分で⾏ける場所に作ってほしい。 
 公園にトイレが欲しい。遊んでるのに一回家に帰るのめんどう。⼦どもが⾃由に遊べる場所が

欲しい。これができればみんな幸せになるよー。宿題多すぎ。宿題がない国もあるのに。学校
で全部終わるようにして欲しい。図書館に⾃分で⾏けるようにしたいから、近くに図書館欲し
い。 

 遊べる公園が欲しい。ボールが使える公園が欲しい。スポーツできる団体を増やして欲しい。 
 友達と遊べる場所が欲しい。 
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 福田地区も⼦どもが増えてほしいです。 
 遊べる公園が少ないこと、 
 つきのわ駅前の駐輪場に屋根を付けてほしい(有料でも良い)。つきのわ駅を地下道ではなく

反対側に⾏けるようになってほしい(⼦供やお年寄りは地下道の昇り降りが大変)。 
 家の近くに遊びに⾏ける公園が欲しい。 
 遊具のある公園をもう少し増やして欲しい。 
 歩道の整備。廃墟の清掃。年 2 回のゴミ拾いだけでなく草抜きや剪定も範疇にして欲しい。

県道か町道か私道か分からないので分かるように。 
 楽しく遊べる公園や雨の日でも遊べる児童館があったら嬉しい 
 スポーツ。 
 遊び場がもっと欲しい。 
 つきのわ駅前に交番を設置。公園遊具のメンテナンスをしっかりしてほしい。 
 公園に色んな遊具がほしいです。打ち上げ花火の、花火大会をやってほしいです。家の近く

に、アスレチックなどのある遊び場がほしいです。プレーパークがほしいです。 
 友達と安心して遊べるところ。 
 滑川まつり以外に夜のお祭りなどをしてほしい。 
 体育館にエアコンをつけてほしい夏はあつくて心配です。 
 皆の為に福田小学校の雨もりを直してほしい。ゴミひろいの回数を年 4 回にして地域の人と

もっとコミュニケ－ションをとりたい。 
 火の粉があぶないです。CO2 を沢山だしても良いのですか︖SDGS を主張する町会議員さ

んおねがいします。 
 文房具やさんをつくってほしい。もっとごはんやをつくってほしい。もっと。 
 図書館の DVD がもっと欲しい。 
 ⼦供が安心して遊べる公園を増やしてほしい。（現在は東松山を利用している）森林公

園駅にお店を増やして活気を出してほしい。（現在はとてもすたれているため） 
 安全のため。理由。 
 学童も毎週土曜、開設してほしい。（人数が少ない為、1 ヶ所だけ開設する）学級閉さな

どにも対応してほしい。他の市では工夫して、働らく親に負担がないようにしてくれているのに、
町だからか働らく親にやさしくない。がんばって改善してほしい。 

 ⼦供も大人も利用出来るスポ－ツクラブの施設を使ってほしいです。つきのわ駅のエスカレ－
タ－（両口の）。 

 図書館にもっと本を増やしてほしい。 
 支援センタ－が多いのは助かっているが、親と一緒じゃないとだから親の⾃分の時間がとれな

い。本当に、少⼦化をどうにかしたいと思っているのか︖幼稚園もプレなどやってほしい。幼稚
園の年少の一年間お弁当やめてほしい。せめて週２。給食費無料なのに、なぜなのか︖保
育園に入れた方がいいと思ってしまう。もう少し⻑い時間、幼稚園で⾒てほしい。あずかりが
あるが料⾦かかる。学童に将来入れるか不安。 

 天気が悪い時だけバスを利用したいです。（ぼくはバスを利用していません） 
 避難場所が、宮前小学校だけど、森や川を渡る（通らないと）避難できないため、避難場

所がもっと近くにあってほしい。習字教室の所の、点滅信号で、飛ばしてくる⾞が多くてこわい。
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通学路の横断歩道などがなくてこわい（五輪沼から下りてきた所）⾞が多いから。 
 給食が大好きなので、ふれあい弁当は触れ合えていないし、なくしてほしい。 
 夜暗い道が多いので外灯を増やしてほしい。 
 （もうちょっと）たくさんグラウンドみたいなものが欲しい。⾏事やお祭りがたくさんほしい。 
 図書館に⾏きたいけど遠いので⾃分では⾏けないからこまる。 
 全天候対応の施設（熊谷ドーム）みたいなのができたら嬉しいです。 
 駄菓⼦屋さんが欲しい。どんな人でも楽しめる施設が欲しい。フリーマーケットや屋台などが欲

しい。滑川の施設をもっと増やしてほしい。⼦供食堂が欲しい。ピオニーウォークのような施設
が欲しい。カラオケが欲しい。 

 迷い人の放送が多くて心配。 
 バス欲しい。本屋さんが欲しい。 
 木登りができる公園が欲しい。家の近くに広場や公園が欲しい。 
 


